

## Cégep de Granby

Christine Rodrigue, membre du CACE

(Comité d'action et de concertation en environnement)

Premier prix dans sa catégorie 2022-2023



### **Comment avez-vous intégré le concours au sein de votre établissement ?**

Plusieurs points de dépôt permanents ont été aménagés dans le cégep, soit dans l'Espace Vert, la COOP, la bibliothèque et la direction des études. Les membres du CACE et les personnes étudiants de Vert-Tige collaborent à faire connaître le concours par le biais de kiosques et de promotion dans les médias sociaux et l'intranet. Chapeauté par Christine Rodrigue, membre du CACE, le CRDI s'occupe de la collecte bimensuelle des piles dans les points de dépôts et du tri. L'envoi des piles et le suivi sont gérés par Serge-André Pellerin de l'équipe des ressources matérielles. Un baromètre a été créé et est affiché dans l'Espace Vert. Il permet d'afficher la progression de la collecte, en kg de piles, tout au long de l'année.

### **Pourquoi est-ce important pour votre établissement de participer au concours de recyclage de piles ? Quel message voulez-vous porter à travers cette action ?**

Ce concours s'inscrit dans l'atteinte de nos objectifs de réduction des déchets et de gaz à effet de serre. En offrant des points de collecte à même le lieu d'études ou de travail, cela évite aux gens d'avoir à se déplacer pour recycler leurs piles et facilite l'adoption de cette habitude. Même s'il n'y avait pas de concours, nous rendrions ce service de collecte disponible à notre communauté, toutefois, nous recevons souvent des témoignages de collègues et de personnes étudiantes qui sont heureux de contribuer au concours avec les piles qu'ils ont amassé, ce qui contribue certainement à la popularité de cette initiative dans notre établissement.

### **Est-ce la première fois que vous participez au concours ?**

Le Cégep de Granby est un fidèle participant au concours de recyclage de piles. Nous participons au concours depuis la toute première édition en 2017. Puisque l'initiative est bien ancrée dans notre établissement, nous réitérons notre participation au concours l'an prochain.

### **Quelle a été votre réaction et celle de vos élèves lors de l'annonce des résultats ?**

Comme à chaque fois, nous sommes toujours aussi agréablement surpris de remporter, dans notre catégorie, le concours de recyclage de piles d'ENvironnement JEUnesse et Appel à Recycler. C'est toujours une grande fierté pour l'équipe du plateau de travail CRDI (Centre de réadaptation en déficience intellectuelle) qui est directement impliquée dans le projet.

### **Avez-vous une idée de comment vous allez utiliser la bourse que vous avez remporté grâce au concours ?**

Chaque bourse que nous avons remportée nous a permis de soutenir des projets importants dans le cégep. Cette année, la somme remportée soutiendra financièrement la création d'un nouvel affichage au niveau des installations de tri de déchets dans la cafétéria, qui est un lieu névralgique de la gestion des matières résiduelles dans notre établissement.

### **Le concours de recyclage de piles est-elle une action que vous avez envie d'ancrer au sein de votre établissement sur le long terme ? Si oui, comment ?**

Cette action est bien ancrée dans notre établissement. Cette année, nous avons même dépassé notre objectif fixé ! Plusieurs points de dépôt permanents ont été aménagés dans le cégep, soit dans l'Espace Vert, la COOP, la bibliothèque et la direction des études. Les membres du CACE et les personnes étudiantes de Vert-Tige collaborent à faire connaître le concours par le biais de kiosques et de promotion dans les médias sociaux et l'intranet. Chapeauté par Christine Rodrigue, membre du CACE, le CRDI s'occupe de la collecte bimensuelle des piles dans les points de dépôts et du tri. L'envoi des piles et le suivi sont gérés par Serge-André Pellerin de l'équipe des ressources matérielles.

### **Avez-vous des astuces/conseils à donner aux établissements pour amasser les piles pendant le concours ?**

Les points de collectes permanents et la collaboration de l'équipe du CRDI et des ressources matérielles sont un facteur déterminant chez nous pour le succès de notre participation au concours. Nous conseillons aux établissements participants de prévoir sporadiquement des publicités pour faire le rappel du concours et de ne pas hésiter à être original à ce niveau. Jeu de mots et thèmes selon les fêtes annuelles dynamisent souvent nos publicités. Lors d'évènements, tels que la semaine de réduction des déchets et la semaine de l'environnement, nous créons un point de collecte éphémère dans les lieux publics achalandés ou devant les entrées de l'établissement. Cela crée un rappel et nous observons toujours une augmentation des piles rapportées à ce moment.

### **Que diriez-vous aux établissements qui hésitent encore à participer au concours pour les motiver à s'inscrire ?**

Il ne faut pas hésiter à participer à ce concours puisque, chaque pile détournée de l'enfouissement compte. Les membres de la communauté collégiale sont toujours fiers de participer à l'effort de groupe. Par le passé, alors que les piles étaient triées par les membres du CACE et de Vert-Tige, les blitz de tri de piles étaient toujours des moments rassembleurs et ponctués de fous rires.